

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
NÚMERO 710

Barcelona, jueves, 6 Julio 1933

## ¡PÁNICO EN LAS ALTURAS!

**Si no se da una amnistía amplísima poniendo en libertad a condenados y procesados, es que el Gobierno tiene miedo a estos hombres que se pudren en presidios y cárceles**

### ¡AMNISTÍA! ¡LIBERTAD!

**Un mal irremediable**

#### Descomposición y crisis del capitalismo

Es inútil usar el eufemismo y decir las cosas con sordina. Hay que hablar claro y alto para que la gente no se llame a engaño. La huelga del Ramo de la Construcción ha entrado en una fase de estacionamiento catiléptico que sólo puede obedecer a distintos fenómenos que es necesario estudiar con detenimiento. Indudablemente el único motivo fundamental de la no solución de tan importante conflicto es la avaricia y el egoísmo cada día más desmedidos de la Patronal y la crisis mortal del capitalismo en todo el mundo y que se refleja también en España de una manera muy significativa.

Que el orden capitalista sufre una de las crisis más intensas, ya no es un misterio para nadie. Que los medios más diversos puestos en juego para tratar de remediar siquiera en parte los males que la descomposición económica y política traen consigo, han terminado en un fracaso lógico por el propio carácter de la crisis, tampoco es discutible porque las estadísticas mismas de las oficinas del Estado o las dadas por los organismos burgueses, van ofreciendo en números el aumento creciente de los fenómenos distintivos de la "débacle": crece la desocupación, crecen los déficit en los presupuestos estatales, disminuyen los intercambios comerciales, crece la miseria de los productores.

Estamos, pues, frente a un periodo histórico en el que todas las corrientes transformadoras intensifican sus luchas, a fin de imprimir a los acontecimientos rumbos que estén de acuerdo a sus particulares puntos de vista ideológicos. Y se da la tremenda paradoja de que son los mismos obreros, sus organizaciones de clase las que tienen que dar ejemplo de solucionar o aminorar esta tremenda crisis.

La huelga del Ramo de la Construcción es una enseñanza para la burguesía y el Estado, que no pueden arreglar la gran crisis de trabajo existente. La petición de disminuir la jornada de trabajo estriba en dar empleo a los miles de hombres que permanecen en paro forzoso. ¡No es esto una vergüenza! Lo que tendría que hacer el Estado "tutelar", deben llevarlo a la práctica las mismas organizaciones obreras. Y este noble propósito se estrella ante la resistencia suicida de la burguesía agonizante. Es este un caso insólito que debe hacer reflexionar a los detractores de los movimientos huelguísticos de emancipación económica y espiritual.

La burguesía se encuentra en un callejón sin salida. La transformación del sistema capitalista comprende en primer término el aspecto económico y la tendencia general se encamina hacia la supresión de la propiedad privada por la socialización de la producción. La democracia como factor de posible cambio fundamental, ya no puede interesarnos, por más que sigan bajo este principio los partidos socialistas, cuyas acciones en la práctica convergen en un aplastamiento de la fuerza rebelde y revolucionaria de los oprimidos. Los socialistas desde el Poder no remediarán esta crisis, al contrario, la agudizarán de día en día y harán factible el malestar reinante que acabará con el desmoronamiento completo de la burguesía como factor de riqueza económica.

La situación económica del país impulsa al capitalismo a una vida de tira y afloja que, para salvarse de la muerte segura que le amenaza, busca sus explicaciones de entidad malsana en la persecución al anarquismo y a las organizaciones revolucionarias, para anular sus métodos combativos y porque ve en estas dos fuerzas las piquetas demoledoras del gastado paredón de la arquitectura burguesa.

Si contemplamos el pavoroso problema que ofrece a nuestra visual la miseria económica del país, originada por la incapacidad de economistas y financieros de rapia y que azota en gran escala a la clase asalariada, por cuanto es la que sufre los rigores del egoísmo burgués, termina por convencernos una vez más que la política de con-ordala, las composturas, las colaboraciones a base de jurados mixtos y de tribunales arbitrales no conducen a nada, ni remedia, nada, ni solucionan nada. Por esto seguimos manteniendo nuestro criterio de acción directa que nos ha colocado fuera de la ley por incapacidad e fatigada de un ministro socialista.

No podrá conseguirse la normalización de la vida económica y moral de una sociedad basamentada en el egoísmo y la injusticia social. No existe poder alguno que pueda poner remedio a un mal consumido por la edad. Decimos esto para que no se espanten, ni gesticulen, ni griten en el vacío, todos aquellos elementos que se escandalizan ante la continua implantación de conflictos entre el capital y el trabajo.

¿Qué es lo que se quiere? ¿Que sea esto una Arcadia feliz, un mundo de hombres silenciosos, mientras este mundo se debate en la miseria, en la explotación y en la tiranía? ¿Que los trabajadores, única fuerza y riqueza de la vida bajen la cabeza en el taller y en la calle mientras su misero jornal no les llega para cumplir sus más ínfimas necesidades materiales?

Esto no es posible, señores. En Cataluña, en Valencia, en Madrid, en Zaragoza, en toda España, habrá conflictos, y huelgas y paros absolutos, si no cesa la escandalosa orgía de los poderosos y la tremenda desmitificación social que hace del explotador un Creso omnipotente y del explotado una víctima propiciatoria.

Hay que atajar los escándalos de arriba si se quiere acallar el grito rebelde de los de abajo. Y aun así no habrá remedio posible, porque el mal radica en la medula misma de la descomposición capitalista y de su final como clase directiva.



El orden burgués se refugia en las rejas de la cárcel o en el cañón de una tercerola

## La huelga del Ramo de Construcción

**Han quedado rotas nuevamente las negociaciones con la Patronal.—Están ustedes mal informados, señores plumíferos; no existe arreglo.—Frente al cerrillismo despótico de la Patronal, precisa la voluntad férrea de los trabajadores para vencerlo**

Los burgueses, tomados en conjunto y examinados a través de prisma social, los encontramos tacaños, mezquinos, apesadumados, preocupados constantemente por encontrar a manera más expedita de explotar el producto de los obreros que lo elaboran. Sin embargo, lo mismo que en todas las cosas, aquí también hay excepciones. Si penetramos a través de la jungla de los que viven del esfuerzo ajeno, tropezaremos con especímenes verdaderamente extraordinarios.

Entre éstos, prototipos de lo exótico y original, hallaremos a los patronos de la Construcción de Barcelona.

Hombres que muchos de ellos algún día fueron simples obreros como los demás, habiéndoles acompañado la fortuna y sobre todo no habiendo tenido escrupulos en la intervención de ciertos negocios, al calor de las circunstancias favorables, se enriquecieron, surgiendo de ellos ese tipo estrafalario y zafio que nos llegó la Gran Guerra, denominados "nuevo rico". Esta clase de bur-

gueses poseen todos los prejuicios estrafalarios del obrero ignorante y las hipocresías y ruindades del burgués de pura estirpe. Las riquezas amasadas con el sudor ajeno y la rápida elevación a una jerarquía social que nunca hubieran creído alcanzar, han operado en su cerebro una especie de confusa reacción, dando por resultado la aparición de un nuevo ser, soberbio, cerrill, explotador, voraz y autoritario.

A poco que profundicemos esto, nos dará la clave de por qué la avara burguesía "edificadora" de esta ciudad se aferra en su negativa de baturro montañés —que nos perdonen los osama-

#### FEDERACIÓN LOCAL

**AVISO URGENTE**  
Se ruega a todos los presidentes de los Sindicatos, se pasen, a las siete de la tarde, por la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, para comunicarnos un asunto de gran importancia para el periódico. — Por la Federación Local, el Secretario.

das maños que nos sirvamos de esta exposición— no queriendo reconocer la justicia de nuestras demandas, disminuyendo la jornada de trabajo.

Como ya lo habíamos previsto, la Patronal, en reunión tendida, ha rechazado la "sugerencia" de cuarenta y cuatro horas propuesta por el alcalde, dado lo cual nuevamente quedan rotas las negociaciones.

Teníamos razón para mostrarlo peyorativo a este respecto, cuando el otro día dábamos cuenta en estas columnas de la entrevista de este Comité con los patronos. Teníamos razón al afirmar repetidas veces que los magnates de la industria de construcción procuran, con la influencia de sus cuantiosas fortunas hundir a los contratistas modestos para acaparar el monopolio de la edificación. Teníamos razón al escribir que los verdaderos perturbadores, los creadores de situaciones anormales, eran los patronos con su cerrill transigencia. Teníamos razón cuando manifestábamos que la avaricia patronal incuba paulati-

#### Los segadores de Madrigalejo cuando no les dan trabajo se lo toman

Cáceres, 5. — Comunican de Madrigalejo que cuadrillas de segadores se dedican a segar las cosechas de predios particulares, sin permiso de sus dueños, presentándose una vez terminado el trabajo a percibir su jornal lo que da lugar a toda clase de coacciones y violencias.

Muchos propietarios, en evitación de trastornos sociales, han pagado estos jornales.

Se cree que de repetirse estos hechos sin que intervenga eméricamente la autoridad, se producirán consecuencias fatales para la tranquilidad del vecindario. — Atlante.

namente una tragedia que no podemos medir en el momento que redactamos estas cuartillas el avance que puede tomar. Teníamos razón, una vez más, contra todos los tatarfos, todos los vidueros y alcahuetes de la pluma, al apostrofiarlos por su proceder servilista y cobarde, haciendo literatura ramplona para entretener los ojos de los acudidos. Teníamos razón afirmando categóricamente que la Patronal de la Construcción de Barcelona, en particular la que tiene su sede en la calle Puertaferrisa, es de las más avaras y despóticas de España.

La Patronal reconoce que existe un porcentaje aterrador de obreros en paro forzoso, pero no quiere, bajo ningún concepto, tomar como base esa realidad para disminuir la jornada y asignar en lo posible ese terrible azote que la sociedad capitalista regaló elegantemente al proletariado, como premio a su esfuerzo cotidiano. La Patronal razona la defensa de sus intereses de la forma más tacaña y despótica; para nada quiere tener en cuenta los sentimientos solidarios de sus obreros; para ella sólo existen cajas de caudales y poderío avasallador de señores de horca y cuchillo. En la discusión insinuaban que podrían acceder a "aumentar" los "salarios", pero de ninguna forma a disminuir la jornada. Verbalmente estaban presentes, y desde estas columnas repetimos la pregunta: ¿Desde el punto de vista exclusivo de intereses, no es lo mismo aumentar los salarios o disminuir el horario? ¡Ah! Pero aquí chocamos con esa mentalidad especial que antes describimos: el nuevo rico, zafio y tacaño, siente celos porque su obrero o ex compañero de explotación, disponga de tiempo después de hacer la jornada, para dedicarse a los recreos que le llven sus inclinaciones. El ideal de él sería verlo curvado sobre el trabajo de sol a sol en junio, para recogerse viendo la carne humana rendida hasta el agotamiento. Así ya no queda tiempo ni ganas para el estudio, para pensar sobre nuestra situación, para concertarse con los compañeros de explotación y rebeldía.

Otra de las razones ocultas que alientan a los patronos en su tosquedad, es la animosidad africana que bulle en sus cerebros contra ese magnífico espíritu solidario, demostrado por los trabajadores de la Construcción al pretender rebajar la jornada de trabajo para atenuar los estragos que el paro causa en los hogares proletarios. Eso les molesta, frustra sus planes. Quiere que el insaturo de carne humana siempre rebosante. Cuenta más haya, mejor se ajustará a sus insaciables deseos de enriquecimiento; más fácil es domesticarlo y amestrarlo.

Un aumento de salario, es una mejora puramente material que en nada hace variar las cosas de como están. Una disminución de jornada, es un paso hacia adelante del proletariado revolucio-

cionario en pos de su total emancipación.  
Comprendemos que siendo así, los "nuevos ricos", que por el hecho de ser tales anhelan que esto dure eternamente, se resistan a ceder a nuestra reivindicación en el horario, y en cambio pretendan nos conformemos con el espejismo del "aumento"—tránsorlo por otro lado—en los salarios.

#### FRENTE AL CERRILLISMO DESPOTICO DE LA PATRONAL, PRECISA LA VOLUNTAD FERREA DE LOS TRABAJADORES PARA VENCERLA

Compañeros: Ahora más que nunca, a pesar del hambre, a pesar de todos los contratiempos, es necesario que levantemos al viento la bandera íntegra de nuestras reivindicaciones y como nuestro firme la llevemos adelante sin vacilar. Hemos empeñado una dura pelea y no debemos retroceder un palmo en las posiciones ocupadas. Toda nuestra abnegación, todo el entusiasmo y **¡VO!**— ¡tad debemos ponerlo a contribución para abatir la intranquiliencia cerril de la Patronal. Los militantes de la Construcción, los simpatizantes, los obreros todos tenemos el deber de no regatear esfuerzos, respondiendo a la Patronal con una intensificación de las actividades. Contratagamos el compromiso moral de obtener la victoria como sea. Antes que entregarnos vencidos al enemigo, lleguemos, si es preciso, a la exaltación de nuestras rebeldías, plasmándolas en una de esas gestas grandiosas que en los anales de la Historia marcan la senda de los pueblos.

En la asamblea que para en breve organizamos, daremos más amplias explicaciones de nuestra entrevista con la Patronal.

En el día de ayer no han ocurrido incidentes dignos de mención. Los trabajadores deben colaborar todos a la labor informativa de las Comisiones de barriada.

Rogamos una vez más a las brigadas de Vías y Obras y otros que están en idéntico estado, que se limiten a hacer únicamente el trabajo que les pertenece.

El Comité de lucha

### EN VALENCIA

#### Gran mitin pro amnistía

El Comité Regional de Levante ha organizado para el próximo domingo, un gran mitin, que tendrá lugar a las diez de la mañana, en la Plaza de Toros, y en el que tomarán parte los camaradas Aurora López, Flix Valero, Julio Bravo y Juan Eneida. Presidirá el compañero Salvador Carriena, del Comité Pro Pressos Regionales.

### Sindicato de la Industria Vidriera de Barcelona

#### SESION VIDEO PLANO A TODOS LOS COMPAÑEROS

Es muy bien el gran día que esta Asamblea merece especial atención, por tener que ventilar asuntos de orden nacional, según acuerdos tomados en el Pleno Nacional celebrado en Cornellá. Agregando a este la situación, por demás crítica por la crisis de trabajo que atraviesa la sección, y que en varios talleres trabajan tres días por semana, y otras fundamentales e importantes cuestiones de vital importancia, para la vida actual y futura de nuestro gremio, invitamos a todos los trabajadores (socios y no socios) a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el día 7 de julio, a las siete de la tarde, en nuestro local social, calle Guardia, 14, principal, donde se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Gestión del delegado al Pleno Nacional celebrado en Cornellá.
- 4.º ¿Qué medios se creen más útiles para llevar a la práctica los acuerdos allí recaídos y con la mayor puntualidad posible?
- 5.º Asuntos internos del Sindicato.

Todos como un solo hombre fraternal y amigablemente unidos en esta cruzada brutal y dolorosa en que la clase obrera se halla sumida en la más miserable y desoladora situación, acudid a la asamblea. En ella discutiremos serenamente nuestros intereses sindicales y sociales. Por lo tanto, pues, esperamos ver a la totalidad de los trabajadores de la Sección. Así demostraremos ser merecedores de que el movimiento de la Industria Vidriera y de la C. N. T. nos colija bajo su gloriosa bandera revolucionaria, así veamos reunido en los luchas diarias entre el capital y el trabajo. Por la Industria Vidriera. Por la C. N. T. Por la Sección del Vidrio Pleno, todos a la asamblea. — La Junta.

SECCION: **INDUSTRIAL**  
Teléfono 21556

### El primero de agosto entrará en vigor la ley de reorganización del Instituto Benemerito. — Sobre la clausura del Círculo de la Unión Mercantil

Madrid, 5. — El señor Casares Quiroga recibió esta tarde a los periodistas.

Le preguntaron éstos en qué estado se encontraba el proyecto de ley de reorganización de la Guardia civil y contestó que en la reunión de esta tarde de la Comisión parlamentaria, él informará.

Otro periodista le preguntó si las bases económicas de la ley entrarán en vigor desde el primero de julio y el señor Casares Quiroga contestó que esta cuestión no era competencia suya, agregando que probablemente la ley entraría en vigor el primero de agosto.

Los periodistas aludieron a la presencia de una Comisión del Círculo Unión Mercantil, que esperaba ser recibidos por el ministro para hablarle de la reapertura de dicha entidad.

El señor Casares Quiroga replicó que eso depende de la jurisdicción judicial. Según la ley de Asociaciones, cuando por la autoridad gubernativa se procede a dictar una clausura de esta índole, no se cuenta al Juzgado en un plazo de veinte días y el Juzgado es el que ha de decidir lo más conveniente. Es, pues, la única autoridad para ordenar la reapertura. — Atlante.

### El Sindicato de Productos Químicos, a todos los trabajadores

En estos momentos, en que se encuentran una parte de nuestros buenos militantes en la cárcel, es cuando debemos aportar al Sindicato todo nuestro esfuerzo moral y material, para demostrar a los burgueses que los compañeros que están privados de libertad no son más que unos de tantos militantes, pero no el Sindicato. Si por un momento hubieran creído que con hacer detener a estos camaradas el Sindicato iba a quedar disuelto, se han equivocado.

Así, pues, compañeros todos, es preciso que no abandonemos ni en el momento a estos camaradas, sino, al contrario, debéis ayudar con todas vuestras fuerzas al Sindicato, para conseguir el triunfo completo de todos los conflictos que tiene planteado a los explotadores de nuestra industria.

Tenad presente el conflicto que hace seis meses sostiene este bravo camarada de la casa Nubiola, los que, a pesar de todas las calamidades y sufrimientos que pasan, están dispuestos a triunfar, pese a quien pese.

Tampoco debemos olvidar que a sala de dicho conflicto tenemos a nuestro camarada Riano preso y procesado por un delito que del que todos sabemos es inocente; pero a Nubiola no le da la gana de que siga, porque sabe que ha sido siempre el primero que cuando ha visto que con algún compañero de trabajo se comete un atropello, por parte de algún loco, con su participación atropello ha sabido defenderlo. Aquí está el enemigo

# Ante una concurrencia que llenó a rebosar el local, se celebró el domingo el mitin anunciado en el Teatro Maravillas, de Madrid, constituyendo un gran éxito

A pesar de la hora extremadamente temprana para la que se había anunciado el mitin de ayer, desde mucho antes de que se abrieran las puertas del Teatro Maravillas, de la calle de Malavilla, en donde había sido convocado, se había congregado numeroso público que esperaba impaciente la apertura del local.

A las nueve en punto éste se hallaba totalmente lleno hasta las últimas filas del "paraíso", en donde se advertía la presencia de algunos elementos comunistas.

Abierto el acto por el presidente, compañero Tortosa, hizo uso de la palabra

#### ANGEL RODRIGUEZ

Afirmó este compañero que el Gobierno republicano socialista federal, y especialmente los socialistas, deben tener siempre presente que si hoy se encuentran hasta 5,000 presos de la Confederación Nacional del Trabajo en las cárceles de la República, los obreros de nuestra organización están dispuestos a lograr la libertad de sus compañeros, y que si hoy alcanzan esa cifra, dispuestos también se hallan a que sean cien mil o más.

Pagó luego a examinar la diferencia de trato que se da a los trabajadores respecto del que se otorga a los elementos reaccionarios, apoyándose en el ejemplo de estos días, en que se celebra la vista contra los monárquicos por los sucesos de agosto del año pasado.

Como los obreros vendieron a la tiranía romana—afirma—nosotros, los trabajadores, vendemos al capitalismo. Esto es lo que deben ver los republicanos, socialistas y federales. La Confederación Nacional del Trabajo es lo único fuerte e interesante de España, porque sabe mantenerse firme a través de su martirologio.

Compara luego los encarcelamientos y los apaleamientos de que se hacen víctimas a los trabajadores, contrastándolos con la detención de los patronos de Madrid y de Salamanca, que sólo duró breves horas.

Nuestros nueve mil compañeros presos han de recuperar la libertad, porque cayeron en la calle, en la lucha, haciendo labor para todos.

La influencia de la C. N. T. en el actual momento de la vida española todo lo alcanza, y la desorientación y las claudicaciones de los partidos son consecuencias naturales de ella.

El socialismo intentó destruir a la C. N. T. y sólo ha logrado salir destruido del intento. Todos los partidos han claudicado de sus posiciones para unirse y formando un bloque frente a la Confederación Nacional del Trabajo, que a todos juntos los vencerá.

#### TEODORO MORA

A la C. N. T. se le concede una libertad restringida, constituyendo acto de poca trascendencia o importancia para dar una sensación de libertad amplia. Al Gobierno, más que a nadie, le conviene que se conceda la amnistía.

Enjuicia la lucha de los camaradas presos en número de nueve mil, y afirma que en lugar de pedir la amnistía en un mitin, deberían enjuiciar a quienes encarcelan a los trabajadores. Una vez que la amnistía sea un hecho, las cárceles no tardarán en volver a llenarse, porque si el Estado cesará en su labor de represión, ni los trabajadores abandonarán su marcha revolucionaria.

Evoca luego las palabras de Liebknecht, quien decía que los trabajadores revolucionarios están más cerca de la hora que de la libertad. Esta, la libertad, es relativa, porque el derecho a opinar está restringido por la limitación que le imponen las hostilidades de una detención y de los procesos.

El Estado tiene necesidad de conceder una amnistía, porque si los presos aumentarían, apresuraria la revolución. De esto necesidad del Estado debemos aprovecharnos. Por nuestra parte, necesitamos la amnistía, que es reparación y no justicia, para volver a la lucha revolucionaria, juntamente con los compañeros hoy separados de ella violentamente.

En los dos años que llevamos bajo el régimen republicano, no hemos sabido actuar, y la consecuencia de ello son dos nuevos mil compañeros que tenemos en cárceles y presidios. En lo sucesivo, debe ser nuestra norma de conducta que por cada uno de los nuestros que saiga, saigamos ocho de los enemigos; que en lugar de ser los juzgados por la represión, seamos los revolucionarios triunfantes los que juzguemos. Nuestro problema no lo es de amnistía, sino de revolución.

Termina definiendo la actitud insurreccional que debe adoptar en todos los momentos el proletariado de la Confederación Nacional del Trabajo.

Seguidamente lee y comenta varios artículos de la Constitución referentes a los derechos que se niegan en la realidad, haciendo todo lo contrario de lo que la ley fundamental dispone.

La Policía está por encima del poder judicial, y a los detenidos se les toma declaración, se les obliga coactivamente a declarar lo que a la Policía conviene, faltando a la ley de Enjuiciamiento criminal.

Cita casos, algunos de los cuales han ocurrido a él personalmente, que prueban hasta la saciedad todo cuanto afirma.

La Constitución, los artículos que determinan las obligaciones y los derechos del poder judicial, constituyen verdaderamente una burla, porque la Policía obra a su antojo. Hoy estamos, no sólo igual, sino peor que en tiempos de la Dictadura.

Dedicó luego unos vibrantes párrafos a condenar el atropello cometido por los ministros de la Anarquía, y desglosa el impulso individual obligado por el hambre, de la acción ideológica, justificando aquella acción individual como tal expresión de la necesidad obligada a usar de la violencia.

Glosa a este respecto las palabras de Bakunin, diciendo que una cosa es la expropiación en el hecho revolucionario, y otra el robo, que condena, aunque reconoce que se llegó a él porque el Estado y el capitalismo condenan al hambre a muchos hombres, negándole el trabajo y todo medio de vida.

Trata luego del extremismo de la F. A. I., diciendo que es un fantasma creado por las convenciones gubernamentales y burguesas. El F. A. I. va contra el espíritu de la burguesía y contra el Estado, que todo lo mediatizan y envenenan.

Todos los Estados que se cimentan en la burguesía, el capitalismo y la base, son la negación de la libertad. La forma de Gobierno nada significa, pues es el caso de una república tiránica, como Francia, y de una monarquía menos dura para los revolucionarios en ella refugiados, como Bélgica.

Para apoyar sus afirmaciones, narra a continuación prolijamente algunos casos de arbitrariedad policíaca, judiciales y carcelarias, deteniéndose principalmente en el compañero Yagüe.

Termina diciendo que la amnistía debe hacerse extensiva a los soldados que por diversos motivos, luchando por la justicia y la razón, fueron víctimas del poder capitalista y estatal.

#### OROBON FERNANDEZ

Comienza su discurso diciendo que no pedimos justicia, ni perdón, porque no hemos cometido ningún delito, sino que éstos han sido cometidos por los gobernantes. Defendemos la verdadera justicia, la que recompensaría a los libertarios, porque trabajan y se sacrifican por una causa noble y hermosa. En todas partes seguimos defendiendo los principios libertarios por mucho que se nos persiga.

La revolución política se ha polarizado en las cárceles y en los ministerios. Esos nueve mil presos que hay en las cárceles se hallaban ayer en la vanguardia para la lucha contra la tiranía monárquica, mientras los políticos se hallaban en la retaguardia esperando la hora del reparto de premios y encharques. Para ellos la revolución fue un negocio. Han olvidado el trabajo y jamás se reconciliarán con las herramientas que abandonaron. Los elementos traicionados continúan la lucha para lograr la revolución social que por un espacio de confianza no se realizó el 14 de abril.

La Policía de ayer y la de hoy se parecen como dos gotas de agua. Jueces, alguaciles, policías y carceleros, son los mismos que con la Monarquía. En las alturas hay un nuevo concepto. Están los que en a época monárquica profesaban de los procedimientos que se seguían, personajes nuevos con el espíritu antiguo que agrupan las leyes para conservar sus posiciones.

El 14 de abril de 1931 fulmos tímidos, fue tímido el pueblo; pero ahora no nos timan ya. Dirige censuras a Largo Caballero, al que—dice—nadie vio sudar en los andamios, porque las secretarías de la Casa del Pueblo eran ya una especie de ministerios y de anticipado encube. El concepto que del Estado tiene Largo Caballero, es el de las balanzas de la burguesía, el de un concepto sagrado. El Estado está por encima de los trabajadores. A esa concepción que se sostiene en las alturas gubernamentales—que para nosotros son como profundos barrancos—, debemos contestar desde nuestra altura moral, expresándoles nuestro desprecio.

Estamos de vuelta de la revolución. Simultáneamente a la amnistía se prepara un recrudecimiento de la represión. La libertad que se concede será un medio mutis, porque la legislación que está aprobándose llevará a los trabajadores otra vez a las cárceles y a los presidios.

Los fragmentos del dictamen que está discutiéndose de la ley de Orden público, y comenta sus monstruosidades en largos párrafos, que reclaman toda la atención de la numerosa concurrencia.

Examina las consecuencias de esta ley, que invalidarán totalmente muchos de los artículos constitucionales ya violados por los gobernantes, y al ocuparse incidentalmente de la reforma del jurado, dice que se pretende convertir a éste y a los tribunales de justicia en una máquina de condenar, porque los veredictos de inculpabilidad impiden a los ministros vengarse de los trabajadores que luchan por la verdadera revolución. La ley de Orden público, en definitiva, supone la derogación de la Constitución.

Hay que pensar en la actitud que deben adoptar los Sindicatos para lograr que todos los encarcelados salgan a la calle y para que se comoda el indulto. Luego, todos juntos, deberemos luchar para impedir la aplicación de esas leyes monstruosas, para oponerlos al fascismo que avanza y del que sus manifestaciones todos estos actos del Gobierno republicano. Mientras se persigue a los trabajadores por querer conquistar la libertad, se permite a la reacción que prepare la implantación de absolutismo fascista, en templos, iglesias y entidades.

Expone el ejemplo de Alemania para deducir que los socialistas posibilitaron su advenimiento y que los comunistas no supieron oponerse a él. Desde el mes de enero hasta el 7 de abril, no dieron señales de vida, y cuando el comunismo lo hizo en el "Pravda", fue aprobar la conducta de los comunistas alemanes que habían permanecido en silencio.

En este momento se promueve un ligero incidente a causa de las interrupciones que originan unos grupos de comunistas situados en la parte alta del teatro.

Orobón Fernández corta el incidente con palabras de cordialidad e invita a la entonación. Un comunista acepta para la terminación del discurso de nuestro compañero.

Rehecha la normalidad apenas alterada, sigue diciendo el orador que los jefes socialistas y comunistas han abandonado a los obreros y que no pocos de ellos están a cubierto de persecuciones. Los comunistas deben reconocer que han sido derrotados y sacar de la derrota las enseñanzas oportunas, pero no justificar su derrota.

No España es necesario que no nos dejemos sorprender por el fascismo. Las derechas están al acecho. Los gobernantes actuales son reaccionarios y dignos de que se les combata con toda energía, pero en la sombra se prepara algo terrible. "A B C" y "El Debate" van inoculando el virus fascista en sus millones de ejemplares, sin que nadie lo evite. Es la causa que está viéndose ahora por los sucesos de agosto. Cavalotti parece el fiscal, y éste el acusado. El advenimiento de Cavallotti, Gil Robles y otros, significaría la implantación del hitlerismo en España.

Los socialistas son incapaces de salir a la calle para impedir el fascismo con el que colabora como con la Monarquía. Están forjando las armas con que han de destruirlos.

Nuestra fuerza—la de la Confederación—, no está en los mitines. Está en los hechos. Contra el fascismo nos pronunciaremos en la calle, no en las urnas, con el pueblo. Invoque a todos los re-

volucionarios a que cada uno lucho contra el fascismo. Sin masticos, levantando al millón de afiliados de la C. N. T., no sólo a los militantes, y haciendo que cada uno de aquellos capte voluntades para la obra de todos, porque la libertad de todos está en peligro, y todos debemos aprestarnos a defenderla. Frente al ejército negro de la reacción, y hasta frente al blanco de los indefinidos y conformistas, debe alzarse el ejército de los trabajadores.

Tras algunas consideraciones sobre la ofensiva patronal, que requiere que se le saque al paso, se extiende sobre el tema de la amnistía y afirma que los gobernantes tienen el propósito de conceder una amnistía restringida y miserable, a lo que debe oponerse el pueblo en todas las formas necesarias.

El compañero Tortosa, terminado el discurso de Orobón Fernández, declara terminado el acto.

#### UN INCIDENTE

Un comunista, que había llegado hasta el escenario presidencial para tomar la palabra rebañando a Orobón Fernández, comienza a usar de ella en medio de las protestas del público. A recomendaciones de la presidencia, de Orobón Fernández y de Carbó, el comunista es escuchado y dice que su partido ataca al socialismo, porque no es ya ni marxista ni de trabajadores. Como las palabras del orador comunista no convencen al público, éste se impacienta y se produce un intenso griterío de protestas. Por dos o tres veces se renueva la tranquilidad, pero al fin tiene que desistir de hablar el comunista.

Cuando el compañero Carbó logra del público que se disponga a escuchar al controvertido, éste había desaparecido ya, en vista de lo cual se declara definitivamente terminado el acto.

#### ADMINISTRACION

Teléfono núm. 32371

### Los mineros del valle de Jiu protestan del locaut patronal y están dispuestos a trabajar contra la voluntad de la sociedad que explota las minas

Bucarest, 5. — Comunican de Petrosani (Transilvania) que en todo el valle de Jiu, en que se encuentran las principales minas de carbón de Rumania, hay una gran efervescencia obrera.

La sociedad que explota las minas de hulla no pudo llegar a un acuerdo con el Estado rumano para la fijación de las cantidades de combustibles destinadas a los ferrocarriles, por lo cual ha proclamado el locaut y ha decidido no reanudar el trabajo hasta que se halla llegado a un acuerdo.

Esta decisión ha provocado el natural descontento entre los elementos obreros de las minas.

El Gobierno ha estimado la situación como grave y exige se doblen las fuerzas de Policía y ha enviado varios destacamentos que estaban de guarnición en Deva, a las principales minas, en las que se han celebrado importantes mítines de protesta, asistiendo millares de mineros. Es interesante poner de relieve que a estas demostraciones de protesta de los obreros, se han juntado numerosos comerciantes de las poblaciones vecinas.

Los mineros han manifestado su intención de continuar el trabajo en las minas, a pesar del locaut. — Atlante.

#### DESPUES DE LA ASAMBLEA

### A todos los trabajadores de la casa Miguel Costa

A pesar de no haber asistido la mayoría de los trabajadores de dicha casa, la Comisión de Papel y Cartón, cumpliendo lo que ya habían manifestado por medio de la convocatoria, o sea, terminar con la situación creada por vuestro proceder, celebró la asamblea tal como estaba anunciada.

La Comisión expuso la resolución que luego adoptada caso de que vosotros no rectificásteis la vuestra con el Sindicato.

También hicimos ver las consecuencias que pudiera tener la determinación para aquellos compañeros que son trabajadores conscientes y que nosotros seríamos los primeros en lamentar. Lo dijimos ayer y lo decimos hoy: si ante los acuerdos recaídos en la asamblea, los restantes trabajadores no rectifican su proceder, nosotros no tendremos más remedio que cumplir con nuestra misión.

Ahora que los trabajadores de la casa Miguel y Costa meditan bien nuestra resolución, y verán como no hay en ella nada más que el cumplimiento de un deber.

En el transcurso de la asamblea hicieron uso de la palabra varios compañeros que expusieron sus puntos de vista llegando a la conclusión de que se debe intentar por última vez la reorganización de la casa, ya que ellos están dispuestos a poner todo su esfuerzo para conseguirlo.

Así, pues, se nombró una Comisión reorganizadora que se encargará de hacer toda clase de trabajos para que los trabajadores de la casa Miguel y Costa vuelvan a ser lo que en otro tiempo fueron.

Terminó la asamblea en un ambiente de cordialidad, deseando todos que no sea necesario que se tenga que llegar a poner en práctica una resolución tan grave.

Ahora, los trabajadores de la casa Miguel y Costa, tienen la palabra. La Junta.

### Sindicato Nacional del Transporte Marítimo

#### SECCION BARCELONA

Se convocan a todos los marinos a la asamblea general, hoy, a las 8 de la noche, en nuestro local social, calle del Mar, 60, Barceloneta, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura y discusión del orden del día del Pleno Nacional de marinos y nomenclamiento de delegado al mismo.
- 4.º Nomenclamientos de cargos de Junta.
- 5.º Orientación a seguir.

Dada la importancia del orden del día, esperamos asistiréis por el bien de la causa de la organización. La Junta.

### El boicot a la fábrica de «Cementos Zaragoza». — Se levanta la clausura del Sindicato Unico de la Construcción

El boicot declarado a la fábrica de «Cementos Zaragoza» sigue con toda intensidad, después de 21 meses de aplicación constante. La Empresa está a punto de naufragar y declararse en franca bancarrota, para la entera de los trabajadores de Zaragoza y de Aragón Rioja y Navarra en general harán capitular a la ensoberbecida Empresa. Es necesario que todos los trabajadores de la construcción de España secunden este plan de ataque a la poderosa compañía que no quiere ceder a tan justas demandas de sus obreros.

Después de una larga temporada y obedeciendo al llamado de las autoridades de mantener cerrados los centros sociales, ha sido abierto el Sindicato de la Construcción de Zaragoza y todos los demás adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo.

ADMINISTRACION  
Teléfono núm. 32371

#### ADMINISTRACION

Teléfono núm. 32371

Los militantes de la Sección pasaron por la Secretaría de la Unión, hoy, jueves, a las seis de la tarde, para enterarse de un asunto de suma importancia. — La Junta.

### Sindicato Unico de Servicios Públicos

SECCION OBRAS PUERTAS

Los militantes de la Sección pasaron por la Secretaría de la Unión, hoy, jueves, a las seis de la tarde, para enterarse de un asunto de suma importancia. — La Junta.

Trabajadores de Badajona!  
El Comité Local Pro Presos, ante el dolor de la injusticia cometida contra miles de camaradas atormentados en las cárceles de España, celebró hoy, a las nueve de la noche, en el Cine Teatro Victoria, un grandioso mitin pro amnistía, en el que tomará parte los camaradas Francisco Tomás, Miguel Tarín, D. S. Asturjak, J. J. Doménech y P. Navarro.  
Esperamos no faltareis a este acto de solidaridad en pro de las víctimas del Capitalismo, por el que lucharemos hasta conseguir su libertad. La Junta.

# Sigue la vista del proceso por los sucesos de agosto

Presta declaración el ex general Sanjurjo, que es aplaudido por parte del público. — Se produce un fuerte alboroto y la Presidencia suspende la vista. — Varios alborotadores, detenidos

## El ex ayudante de Sanjurjo dice que el movimiento era republicano

Madrid, 5. — A las nueve de la mañana se ha reanudado la vista de la causa por los sucesos de agosto.

En el día de hoy se habían tomado mayores precauciones, pues habían de declarar el ex teniente coronel señor Infantes y el ex general Sanjurjo, que pasó la noche en la cárcel de Guadalupe.

Se nota mayor cantidad de público en los estrados y también mayor nerviosidad.  
Presta declaración el teniente coronel ex ayudante de Sanjurjo, don Emilio Esteban Infantes.  
El testigo comienza diciendo que el señor Matres, secretario que fué del señor Sanjurjo, no intervino para nada en asuntos políticos.

Dice que el movimiento era republicano y que no figuraban en él ni el general Cavalcanti ni el general Fernández Pérez, así como tampoco el señor Gutiérrez de León.

Indica que el movimiento era republicano y que el señor Sanjurjo creía que contaba con una gran masa de opinión republicana, conforme con este movimiento y contraria al Estatuto de Cataluña.

También el movimiento iba dirigido para protestar contra los ataques de que había sido víctima el Ejército por parte del periódico "El Socialista".

Dice a continuación que el señor Matres, por la gran admiración que sentía hacia Sanjurjo, ha sido muy capaz de sacrificarse para evitar que sobre Sanjurjo recayeran todas las culpas.  
El señor Esteban Infantes vestía traje de presidiario.

## Matres afirma que el ex director general de Seguridad le coaccionó violentamente

Declara a continuación el señor Fernández Roldán, también ex ayudante del señor Sanjurjo. Niega que el señor Matres tuviera participación en el movimiento.

Insiste en que el movimiento era estrictamente republicano y en contra del Gobierno.  
Declara a continuación el ex

jefe superior de Policía, don José Aragón.

Rebate las afirmaciones del señor Matres y dice que con él tuvo una conversación amistosa. Después, en vista de que sobre él recaían evidentes sospechas de ser uno de los que participaron en el movimiento y de ser además el autor de la redacción del manifiesto de Sanjurjo, lo detuvo y le tomó declaración.

Una de estas declaraciones la prestó en presencia del hijo de Sanjurjo.

Rebate otros extremos de la declaración de Matres, y como hay grandes divergencias entre lo que dijo y lo que dice ahora el señor Aragón, la Presidencia ordena un careo entre ambos.

Matres afirma que el señor Aragón le coaccionó violentamente para que declarara la intervención en el movimiento de los señores Lerroux, Melquíades Álvarez y Alba, y le dijo que era necesario decir esto para salvar a la República.

Agrega el señor Matres que en su declaración acusó al general don Virgilio Cabanellas, que no tuvo intervención alguna en el movimiento.

También acusó al segundo jefe de la Guardia Civil en vista de la actitud del señor Aragón.

El señor Aragón protesta de estas manifestaciones del señor Matres y dice que en su casa tiene unas copias de las declaraciones de Matres.

Se acuerda que vaya a buscar las partes a aportar estas pruebas ante el tribunal.

## Son detenidos varios alborotadores. — El presidente hace desalojar la Sala y se suspende la vista durante un buen rato

El presidente se lamenta de que la actitud correcta, que se ha observado en el estrado de los defensores no haya sido secundada por los procesados.

Al salir el señor Sanjurjo sueñan aún algunos aplausos y éste hace un gesto de profundo desprecio.

Son detenidos quince o veinte alborotadores, algunos de ellos pertenecientes a la Juventud Tradicionalista.

## El conflicto en la casa Riviere

# Mil doscientos obreros de la Metalurgia en pie de lucha

Hoy, después de tres días de incansable lucha, los compañeros de la casa Riviere continúan con mayor firmeza y entusiasmo su lucha, demostrando a la soberbia y mil veces fatídica Compañía, que no se puede jugar tan fácilmente con los trabajadores.

Ya se irá dando cuenta el despoja director de la fábrica de Casa Antúnez, ya que este señor de horca y cuchillo siempre creyó ser omnipotente en la vil explotación de casa Riviere.

El señor Genil es el que, de tiempo inmemorial, viene provocando continuamente a los trabajadores de la misma, y de un modo especial, a las abnegadas y dignas compañeras, que han sido tratadas siempre de un modo inhumano. Ha creído tal señor que el sexo débil tiene derecho a tratarlo, no ya como obrera, sino como cosa inferior, como esclava mansa, ya que la impunidad y complicidad de los Rivieres así le permitían obrar.

Pero a pesar de toda la impunidad que puedan tener los magnates de la Compañía Riviere, la dignidad de todos los trabajadores de esta "insula francesa" y la honradez de estas valientes compañeras no le han permitido continuar con sus maquinaciones perversas, demostrando de un modo admirable que trabajadores de los que no permiten que su dignidad sea vilipendiada en lo más mínimo y para ello están todos los obreros y obreras de esta Compañía dispuestos a que se les respete como seres humanos que son.

Para conseguir sus propósitos, los compañeros que esta Empresa explota en la fábrica de Pueblo Nuevo se han solidarizado con sus camaradas, demostrando de un modo contundente ser cierto lo que publica la Prensa mercenaria de ayer, la cual dice en sus notas que la mitad del personal había entrado a trabajar y que hoy se reintegraría el resto a su habitual trabajo.

Pueden, los Genil y despoja emboscados en la casa Riviere, repartir el oro a manos llenas entre esos mercenarios plume-

ros que por un plato de lentejas venden su dignidad, que los obreros, a pesar de las mencionadas notas, no han entrado al trabajo ni entrarán hasta triunfar. Decimos que no entrará nadie al trabajo, porque la razón nos asiste de lleno, y a pesar de tener guardado el antro de esclavitud o fábrica, no podrá ésta funcionar sin nuestra colaboración y el orgullo y predominio de los despoja se verá postergado a la impotencia. Mientras nuestras compañeras no están reintegradas a sus plazas, sin la más mínima restricción moral para ellas ni para ninguno de nosotros, no hay solución.

Así que podéis seguir con vuestra equivocada e inicua actitud; nosotros sabremos cumplir con nuestra misión, para, en plazo breve, vencer como nos corresponde ante insulto tan miserable como el lanzado por vuestro inepto despoja Genil. Para esto, compañeros y compañeras de casa Riviere, contamos con la Sección de Triflorados y Punteros y, si necesario fuese, con el grueso de los metalúrgicos de nuestro Sindicato.

Estamos dispuestos a vencer y venceremos, pese a todas las amenazas y represalias de que ya son víctimas algunos compañeros nuestros; no nos dejaremos amedrentar y tenga entendido al casa Riviere que cuando terminemos este conflicto sabremos lidiar todas sus iniquidades.

Para terminar, decimos a las valientes y abnegadas compañeras y compañeros, que no hagan caso de cuantas notas lance esa Prensa mercenaria, pues como decimos más arriba está pagada con el oro de nuestros tiranos. Sólo nuestra Prensa os dará la verdadera información. Seguid con vuestra actitud que, a no tardar, la victoria será nuestra.

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva la huelga! — El Comité de huelga.

## Los detenidos en la Sala del Tribunal Supremo son puestos en libertad después de haber sido multados con ciento cincuenta pesetas cada uno

Madrid, 5. — Esta tarde, una Comisión formada por varios jóvenes, visitó las reducciones de los periódicos para protestar de la detención que habían sufrido por vitorear al general Sanjurjo cuando prestó declaración ante la Sala Sexta del Supremo. Manifestan que fueron trasladados a la Dirección General de Seguridad, donde permanecieron varias horas, siendo puestos en libertad después de haber sido multados en 150 pesetas. Protestan de la detención, porque dicen que fué todo el público quien ovacionó a Sanjurjo.

**LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES deberían todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres Píldoras FORTAN**  
Botas: 4'50 pesetas  
VENTA EN FARMACIAS  
Producto de los LABORATORIOS BLAU - NEUP

## El diputado García Hidalgo dice que Prieto realiza una política caprichosa

Córdoba, 5. — El diputado señor García Hidalgo, ha manifestado a un periodista que en la semana próxima, ante la suspensión de las obras públicas en Andalucía, y estimando que el ministro de Obras Públicas realiza una política caprichosa, pues no ha enviado como ofreció los créditos para el plan de obras aprobado en agosto de 1931, se verá obligado a intervenir en la Cámara.

Agregó que un alto empleado del Ministerio de Obras Públicas, cuyo nombre no puede decir, le ha escrito diciéndole que no se lograrán ni un sólo céntimo, por orden del ministro, para las regiones andaluza y extremeña, lo que es una evidente responsabilidad para el ministro, pues si entra a examinar el fondo de la cuestión se ocha de ver una evidente parcialidad para la industria bilbaína.

## No es cierto que a los ministros les hayan subido el sueldo

Sevilla, 5. — El subsecretario de Guerra ha telegrafiado al comandante jefe de esta División diciéndole que los rumores que circulan acerca de supuestas subidas de sueldos y otras conaciones a los ministros, son totalmente inexactos y propalados por personas que tienen interés en soliviantar al Ejército y en quebrantar la disciplina militar.

Algunos elementos de derecha que se encuentran en la Sala, entre ellos el general Millán del Bosch, denuncia a la Policía y a la Guardia Civil a algunos de los promotores de los incidentes.

La Presidencia ordena que sean habilitados los calabozos del Palacio de Justicia y que a ellos sean trasladados los detenidos.

También ordena que sea desalojada la Sala y la vista tiene que suspenderse durante un buen rato.

## Presta declaración el cabo de la Remonta, Valentin Bravo

El cabo de la Remonta, Valentin Bravo, declara que se encontró con el general don Virgilio Cabanellas en la plaza de la Cibeles.

El general le preguntó por qué se encontraba allí y él le contestó que habían recibido órdenes de sus jefes inmediatos para trasladarse a Madrid.

El general Cabanellas le ordenó entonces que se reintegraran al cuartel y que si algún jefe del regimiento le ordenara disparar se negaran a ello, ya que estaba

ban allí sin órdenes del coronel del regimiento y del general de división.

Después declara el jefe de la Oficina de Información de la Dirección General de Seguridad, quien da cuenta de los informes que se habían recibido en la Dirección sobre el movimiento.

Declaran otros testigos que no aportan datos de ningún interés y se levanta la sesión a las tres de la tarde.

## Declara el ex general Sanjurjo. — Dice que el manifiesto de agosto lo redactó él, copiando muchos párrafos del manifiesto revolucionario redactado por los que hoy son ministros. Parte del público aplaude a Sanjurjo

Presta declaración el señor Sanjurjo.

Comienza diciendo que el general Cavalcanti no tuvo nada que ver en el movimiento.

Dedica grandes elogios al general Fernández Pérez y dice también que nada tuvo que ver en el movimiento por él dirigido.

Indica que el movimiento iniciado en Sevilla fué contra el Gobierno, pero en forma alguna contra la República.

Niega enfáticamente que el manifiesto que él dio a la publicación fuera obra de su secretario señor Matre, y dice que lo redactó él copiando muchos párrafos del manifiesto revolucionario redactado por los que hoy son ministros.

Declara que él asume toda la responsabilidad del movimiento y que los tribunales obraron en justicia al condenarle a presidio. Al abandonar la Sala el señor Sanjurjo, parte del público aplaude y estos aplausos son contestados con vitas a la República por la otra parte del público.

Se arma un escándalo que dura un gran rato y que al fin la Presidencia logra cortar.

En el escándalo han intervenido algunos de los procesados, destacándose por su actitud descompuesta el señor Cobán, a quien el presidente ordena que salga de la Sala debidamente vigilado.

## El gobernador no quiere ni oír hablar de los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo

Vamos a dar cuenta de un caso que hará época en la historia del proletariado durante el "reinado" del gobernador señor Ametlla.

Se trata de la autorización de una asamblea o de la suspensión de la misma, según sean y se miran las cosas.  
La Junta del Sindicato de Barberos había presentado una instancia solicitando el permiso para la celebración de dicho acto. Horas después, en el domicilio del camarada que suscribió la instancia, se presentó un agente de Policía, entregándole un volante por medio del cual se le instaba a que pasase por el Gobierno Civil.

El camarada acudió a la cita y el señor Galán, oficial del Gobierno, encargado del departamento social, le dijo: "Pueden ustedes celebrar la asamblea, pero al convocarla han de hacerlo con otro nombre."

Nuestro camarada se extrañó de esta forma de proceder y contestó que eso no podía hacerlo ellos, pues los afiliados a dicho Sindicato no prescindirían de su personalidad social, ni negarían jamás el glorioso nombre de la central sindical a la que estaban adheridos.

El oficial, entonces, denegó el permiso, alegando que — palabras textuales — el gobernador no quería ni oír hablar de los Sindicatos de la C. N. T.  
Después de las manifestaciones del señor Ametlla, diciendo que en la cárcel no había presos sociales, no queremos por nuestra parte añadir el más leve comentario, para evitar con ello al órgano regional una nueva suspensión.

## La huelga de los obreros de Amberes amenaza degenerar en un movimiento revolucionario

Amberes, 5. — El movimiento huelguista estallado hace algunos días, con el que los obreros piensan obtener algunas ventajas económicas, ha tomado caracteres críticos.  
Los comunistas han tomado el control del movimiento, y lo han convertido en un movimiento francamente político.

Los elementos comunistas están realizando una gran agitación para la proclamación de una huelga general, cuyo objeto sería derrocar al Gobierno.

En todas las ciudades y poblaciones de la cuenca minera, los comunistas han reforzado su actividad.  
Han sido repartidos centenares de miles de folletos incitando a los obreros a un movimiento francamente revolucionario, diciendo al proletariado que "ha llegado el momento de incrustar el Poder", para librarse de la dominación de los capitalistas y proclamar el Comunismo soviético.

Las autoridades han concentrado grandes fuerzas de Policía en dicho distrito. Han sido

## "EL QUINTO, NO MATAR"

Pero un curita flamenco se "carga" a dos "expropiadores"

Leda, 5. — Comunican de La Habana, que el cura párroco de dicha localidad, dió alojamiento a un individuo que solicitó pasar la noche en su casa. El individuo en cuestión cuando el cura dormía penetró en su cuarto y le exigió que le entregara cuanto dinero tuviese.

El cura accedió, pero mientras el individuo trataba de abrir un cajón que le había señalado el sacerdote como conteniendo dinero, el cura sacó una pistola y disparó contra el atracador, matándolo.

Otro individuo que se encontraba en la calle, cómplice del atracador, creyendo que el disparo lo había hecho su compañero contra el sacerdote, subió a la casa y sufrió la misma suerte que su compañero, porque el sacerdote le disparó otro tiro que lo mató.

## FORMIDABLE INCENDIO EN GLJON

Destruye dos fábricas, calcándose las pérdidas en más de un millón de pesetas

Oviedo, 5. — Se declaró un formidable incendio en la fábrica industrial Zarraxina, situada en la calle del Príncipe, de Gljon.

El fuego se inició en el metano harinero existente en el edificio, y se propagó rápidamente, quemando la fábrica convertida en una inmensa hoguera. Las llamas se propagaron también a un local inmediato, muy amplio, destinado a almacén de embalgaje, en el cual habían preparadas dos mil cajas de sifra-champán, con un contenido de veinte mil litros, que debían ser embarcadas para Buenos Aires. Todo ello ha quedado destruido, así como los garajes y cuadras donde había un camión y dos camionetas. Ha podido ser salvado el ganado.

Se desconocen las causas del incendio. Desde luego, las pérdidas se calculan en más de un millón de pesetas.  
El edificio estaba asegurado, pero parece que las cajas de sifra no lo estaban.  
En la fábrica trabajaban sesenta obreros, que no quedarán sin colocación, pues serán destinados a otros departamentos.

## Conflicto solucionado

Castellón, 5. — Ha quedado totalmente resuelto el conflicto planteado en Vall de Utd.

Entre patronos y obreros reina general satisfacción por la solución del conflicto.

## Detención de un compañero

Nos comunican de Villafranca del Panadés, que ayer, a las ocho de la noche, fué detenido el camarada Ramón Balasagué y corresponsal de toda nuestra Prensa confederal.

A la hora que nos telefonaron (10.30 de la noche), el camarada Andrés sigue detenido, ignorándose las causas que motivaron tan extraña determinación por parte de las autoridades, contra nuestro amigo y compañero.

NOTICIAS LOCALES

EL FISCAL SOLICITA PARA DOS PROCESADOS LA PENA DE DOS AÑOS, DOS MESES Y VEINTIUN DIAS DE PRISION

En la Sección Tercera de la Audiencia, se ha visto el juicio contra los compañeros Pedro Mengual y Mariano Ocaña...

Por las amenazas, el fiscal ha solicitado para cada uno de los procesados, dos años, dos meses y veintidós días de prisión...

TRES COMPASEROS A DISPOSICION DEL JUZGADO

Ayer noche, fueron puestos a disposición del Juzgado, Salvador Borrás, Rafael Ginestá y Vicente Tejedor.

El juez hizo ingresar a los detenidos en los calabozos rigurosamente incomunicados...

EL JUEZ HA LEVANTADO LA INCOMUNICACION AL COMPASERO CANDIDO CASTAÑEDA

El Juzgado especial estuvo en el cárcel para notificar a Candido Castañeda Local, el procesamiento y prisión...

DE UNA EXPLOSION EN LA CALLE TAULAT

Se ha terminado de retirar los escombros del piso primero, puerta segunda, de la casa número 101, de la calle Taulat...

Un nuevo reconocimiento efectuado en las paredes que quedaron en pie en el techo de la habitación...

CASANELLAS, EN LIBERTAD

El Tribunal de la Sección Tercera, ha decretado la libertad provisional del comunista Ramon Casanelas.

INCENDIO EN UN TALLER DE PULIR METALES

Ayer noche, se declaró un incendio en el taller de pulir metales que Manuel Sala tiene establecido en la calle del Clot...

DEL CHOQUE ENTRE UNA CAMIONETA DE LOS GUARDIAS DE ASALTO Y UN CAMION

Ante el Juzgado correspondiente, prestaron declaración los guardias de Asalto que iban en la camioneta que chocó con un camión...

EL COMPASERO RAMON VAQUE, CONDENADO A CUATRO MESES Y UN DIA DE PRISION

Ha ocupado el banquillo de la Sección Segunda, Ramon Vaqué, que en su domicilio del Sindicato Ferroviario...

El fiscal solicitó la pena de seis meses y un día de prisión y el letrado defensor, el señor Vilarronda, la absolvió.

La Sala dictó fallo, condenándolo a cuatro meses y un día, por considerarlo en delito flagrante.

REDACCION

Francisco Molés, Villafranca del Panadés. No podemos publicar tu rescusa...

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nubiola)

Con el único y exclusivo fin de facilitar detalles para la mayor intensificación del boicot...

Ya hemos dicho en otra ocasión que mientras queda un solo compañero en la calle...

Por otra parte, hemos sorprendido una conversación entre el esquirol Juan (a) Palomo...

Este viene a rubricar nuestras afirmaciones cuando decimos que en la casa Nubiola reina un completo desorden...

Trabajadores de toda España! No abandonemos a los compañeros de la casa Nubiola...

CONducir AUTOS! POR 100 PTAS. TODO COMPRENDIDO. ACADEMIA AMERICANA DE AUTOMOVILISMO

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se avisa con carácter urgente a todos los delegados de Sección a esta Junta...

SINDICATO DE TRABAJADORES DE PUIGPELAT

Nuestra posición frente al «reintismo»

Fatales son las consecuencias que a la comarca de Vallès ha reportado este sector de claudicantes...

Festival pro SOLIDARIDAD OBRERA en el Teatro Nuevo

El sábado, día 8 de julio, a las diez de la noche, gran festival pro SOLIDARIDAD OBRERA...

3.º Acto de concierto por los cantantes J. Simó, señorita Mari Fernández...

4.º Acto de concierto por los cantantes J. Simó, señorita Mari Fernández...

5.º Acto de concierto por los cantantes J. Simó, señorita Mari Fernández...

6.º Acto de concierto por los cantantes J. Simó, señorita Mari Fernández...

Sindicato Unico del Transporte

Se ruega a los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta, pasen hoy...

AVISOS Y COMUNICADOS

Se comunican a todos los compañeros que posean libros del Ateneo Racionalista de Barcelona...

Sindicato Unico de la Industria Textil

Se notifica a todos los compañeros que tengan números de la rifa pro presos...

Sindicato Unico de la Industria Vidriera de Badalona

Se convoca a esta Sección para hoy, a las seis de la tarde...

Sindicato de la Industria Vidriera de Badalona

Sindicato de las Artes Graficas

Se convoca a los compañeros de la casa Campa...

SECCION PAPEL Y CARTON

Se convoca a esta Sección para mañana, viernes...

SECCION CRISTAL NUM. 1

Se convoca a esta Sección para mañana, viernes...

ACTOS EN LA REGION

El sábado, día 8, se celebrará una conferencia en Villafranca del Panadés...

Pleno comarcal de los Sindicatos del Alto Llobregat

Este Secretariado, de acuerdo con la correspondencia recibida por Sindicatos de la comarca...

1.º Informe del Comité Comarcal. 2.º Actitud de los Sindicatos de la comarca...

3.º Siendo la imprenta "El Trabajo" propiedad de los Sindicatos de la U. N. T....

4.º Necesidad de cumplir los acuerdos del último Congreso Regional relativo a la cuestión económica...

5.º Asuntos generales. La fecha de su celebración será el 22 de julio...

6.º Asuntos generales. La fecha de su celebración será el 22 de julio...

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Una vez más queremos hacer comprender a los trabajadores del Vestir...

SECCION ZAPATOS

Se ruega a todos los compañeros delegados de fábricas...

Los vendedores ambulantes

Reunidas las representaciones de los vendedores ambulantes de todos los mercados...

Los obreros ambulantes

Una vez más nos dirigimos a todos los trabajadores para que se abstengan...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

MOVIMIENTO CULTURAL

Mañana, viernes, a las nueve de la noche, en la Agrupación Cultural "Humanidad"...

El Ateneo de Cultura de la Barceloneta celebrará una conferencia hoy...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades COLISEUM

Hoy, tarde. Matinée de Moda popular y por la noche EL BUSCA DE LA GUARDIA...

CINE RAMBLAS

Matinée continua desde las cuatro. REVISTA, comedia. ENTRE FIERNAS...

TEATRO PRINCIPAL PALACE

Ultima semana. Hoy, tarde, a las cuatro y media...

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY. SUSAN LENOX, comedia...

TEATRO VICTORIA

Hoy, tarde, a las cinco. Butacas a dos pesetas...

Teatro Triunfo y Cine Marina

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY. LA MUJER X, hablada en español...

MARICEL-PARK

Hoy, jueves y todos los días tarde y noche...

Fronton Novedades

Hoy, jueves, tarde, a las cuatro: LUCHO Y FOLIBI...

¡OBREROS!

Trajes desde 15 pesetas. Pantalones desde 5 pesetas.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Se pone en conocimiento de todas las Subsecciones ferroviarias de España...

¡OBREROS!

Una vez más nos dirigimos a todos los trabajadores para que se abstengan...

COMITÉ PRO PRESOS

Hemos recibido de unos compañeros de la casa Viñala...

¡OBREROS!

Actualmente este Sindicato tiene el propósito de entrar en relación con los demás existentes...

Sindicato Mercantil

La Junta directiva, una vez más, llama la atención a todos los militantes...

Los vendedores ambulantes

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

Los obreros

Se ruega a todos los compañeros de esta Sección que constituyera la Junta...

**SUBSCRIPCIONES:**

Correos, un mes . . . . . Ptas. 200  
Trimestre . . . . . 700  
Semestre, Portugal y Filipinas . . 1.200  
Los demás países, trimestre . . . 1.000  
Número sueltas 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA



Barcelona, jueves, 6 de junio 1933

**REDACCION**

Consejo Ciento, 331, bajos  
Teléfono número 11111  
**ADMINISTRACION Y TALLERES:**  
Consejo Ciento, 341, bajos  
Teléfono número 33074

AÑO IV - EPOCA VI

NÚMERO 713

## En los mítines del domingo, ha resonado solidaria y potente la voz auténtica del proletariado. Un solo anhelo unía los corazones. La campaña pro amnistía ha recibido una confirmación popular clamorosa. ¿Que sea escuchada la voz del pueblo!

**ACTUALIDAD**

### O. P.

He aquí dos letras. Dos letras y dos minutos. En su nombre, a su sombra, se han cometido infinidad de crímenes. Así: crímenes, asesinatos. Pensados dolientemente ante la ética por ir revestidos de la fuerza legalitaria; esa fuerza elaborada por una mente cretina, ruin, anormal, y aprobada más tarde en asambleas charlataneras por unos amantes del pusebre perpetuo.

Al Gobierno se le ha presentado un nuevo conflicto. Se halla resumido en la síntesis elocuentísima de estas dos letras: O. P. (Orden público).

La minoría sostén-base del Gobierno actual, que es la socialista, le ha dado una voz. El proyecto de la ley de Orden público no ha sido admitido. Su sensibilidad—la de la minoría—se ha sentido herida en lo más hondo. Por egoísmo. Los que votaron sin pudor las deportaciones de obreros por sustentar una posición ideológica contraria a la que, ¡pero obreros!; los que aplaudieron la monstruosidad salvadora de Casas Viejas, vergüenza mayor de la República, protestan de esta ley, no la acatan, la impugnan y censuran a los hombres que la concibieron. ¡Por qué? ¡Ah! es que mañana usufructuará el Poder Lerreroux y puede hacer que los criminos que criaron los saques los ojos.

Por eso la rechazan, por eso se ha acibarado el alinar, por eso se habla de crisis.

La actualidad politicosocial de España se halla en torno a este problema. La Prensa ministerial y no ministerial andan "en busca del orden público", como si éste se pudiese hallar a la vuelta de una esquina recitando desgraciados para las huestes de Asalto. Pero los falta lo esencial: la honestidad. Es decir, la buena fe, la buena voluntad, las ansias de equidad y justicia; las falta lo imprescindible: la vergüenza, la dignidad, el pundonor.

España es un país donde estos ingredientes necesarios para la vida nacional no existen; se prostituyeron miserablemente cuando de aquellas promesas "revolucionarias" se trocaron en una realidad de pajaritas de papel, en una transformación ventajosa del mené de ciertos líderes que no han sabido elevarse un palmo de las cloacas donde han vivido hasta "ligar".

Orden público... Vivimos en un país que se halla en perecuna agitación revolucionaria, donde los anhelos del pueblo sólo pueden tener satisfacción poniendo en ejecución una verdadera ley de Orden público, orden humano, no artificial. El orden público de una revolución social.

### En el sur de la India ha estallado una formidable tempestad derrumbando millares de casas y ocasionando numerosas víctimas

Calcuta, 5. — Sobre el sur de la India se ha desatado un formidable tifón que ha causado un verdadero desastre, ya que ha ido acompañado de lluvias torrenciales.

Aunque las primeras noticias son muy confusas, se sabe que háase derrumbado millares de casas y que las cosechas se han perdido, registrándose, además, inundaciones en varias ciudades.

Las comunicaciones se hallan cortadas y por ello se ignora el número de víctimas que se supone es muy elevado.

Un tren se ha precipitado al fondo de un barranco, muriendo varios pasajeros. — Atlante.

Bombay, 5. — Una caravana de turistas que se dirigían al nacimiento del Ganges han sido sorprendidos por un violento huracán acompañado de lluvia intensísima.

Un grupo de expedicionarios se cobijó en una gruta que se hundió, resultando veinte muertos. — Atlante.

**Comentarios de hoy**

### La Generalidad y el H. Kempton

Rebosantes de peluconas tiene sus arcas la Generalidad. Y como son generosos sus hombres, las quieren repartir. Ellos disfrutan ya de comodidades innumeras. "Auto" de setenta mil, hotel a todo confort, dietas a granel y sueldos que meten miedo. La República les resolvió el problema. El problema para ellos consistió en asegurarse las "mongetas". (En vez de "mongetas" léase banquetes pantagruélicos y menús despampanantes.) Para sí mismos, el "problema" iba más allá, llegaba hasta asegurarse un trocito de buen corte y unos asientos para no ir ensuciando los dedos de los pies por la calle, como la ocurría a Jaime Alguader, antes de empunñar la vara. Consiguieron eso y más. La República actuó de maná pascientísimo... Y sírvase actuando.

Pero no son ociositas y quieren repartir el dinero de las arcas. Repartirle aprovechándose de él, por supuesto. Nada de

láteres". Todo ello con empaque, con magnificencia, con plato, por aquello de que

Siempre vive con grandeza quien hecho a grandeza está.

Y la Compañía de Jesús en el seno de la República, editando hasta la "Gaceta de Madrid". Vergüenza mayor no se encontrará.

### UN "COMPANERO"

Se usa y abusa de este vocablo con una facilidad pasmosa. Todo porque no se mide el significado de las palabras, porque no se habla con propiedad. A cualquiera se le da el nombre de "compañero". Como si todos tuvieran la gallardía de afrontar lo que puede derivarse de ser compañeros nuestros.

Nada hay en la vida mejor que un compañero, que un amigo verdad. La lucha por un ideal es tanto menos dura cuanto los luchadores sean más compañeros. En esta una palabra que llena la boca, que suena con cierta cadencia. Nosotros la damos todo su valor, todo su mérito. Pero nuestra excesiva generosidad nos hace llamar así a muchos que de mercedero se hallan muy distantes.

Hace unos días nos fué presentado un señor, quien nos saludó afectuosamente.

—Un "compañero", se nos dijo al efectuar la presentación, señalándole. Charlamos un momento. Luego nos despedimos.

en Cataluña... Si el proyecto hubiese sido más radical, ¡cuántos amigos de la "Esquerra" habrían sido botados de aquí, por foráneos, andaluzes y murcianos! Incluso el trinitismo se habría visto muy quebrantado, privado de decisivos puntales.

Además, tal como el asunto se plantea, se estimula en el trabajador catalán la ferocidad patriótica cimentada sobre dos bases sólidas: el egoísmo y el instinto de conservación. Diciendo al trabajador catalán, como se dice al trabajador francés, al trabajador italiano y al trabajador alemán: Si no fuesen los extranjeros, los murcianos o los judíos, habría trabajo para todo el mundo y no se conocería la crisis ni el paro forzoso—estos obreros catalanes, franceses, italianos o alemanes, faltados de bastante evolución moral para comprender la infame maniobra, se convertirán en los enemigos feroces de sus hermanos de otras razas o de otras comarcas. Aullarán: ¡Muera el andaluz o el murciano!, del mismo modo que aullarían: ¡Muera los judíos!, las hordas de Hitler. Tras estos gritos y esta acción fratricida e inhumana no habrá más que el afán de seguridad de "rescudella", del pan de los hijos y de la vida, minimamente tranquila y cómoda.

Prosperará entre el pueblo catalán, tan consciente, tan abierto al mundo, tan solidario, esta maniobra indigna? ¿Quieres creer, por el honor de Cataluña y de los obreros catalanes, que no.

He dicho muchas veces que, en la Península Ibérica, Cataluña ocupaba el lugar del cerebro y Andalucía el del corazón. He recorrido España y he sentido, más poderosa y más viva que nunca, esta fraternidad suprema, universal, establecida, sentida fuertemente por los catalanes a través de toda su historia. Por algo donde primero prendió la idea solidaria y universalista de la Internacional fué en Barcelona. Fueron un núcleo de cultos obreros catalanes—Farga Pellicer, Sentföln, Celma, Gomis, Abayá—el primer grupo de amigos de Bakunin afincados a la Alianza de la Democracia Socialista—la F. A. I. de la Internacional.

A esos imbéciles que catalanes "foráneamente" también al comunismo libertario se les puede decir que, si no fuesen viles de nacimiento e idiotas de conformación mental, antes de hablar y de escribir deberían documentarse un poco. Y, una vez documentados, sabrían que el Comunismo libertario no lo han traído a Cataluña los andaluzes y los murcianos—aunque sepan morir generosamente por él—, sino que fué Enrico Matteotti el que, el año 1891, en el círculo barcelonés "La Regeneradora" lo explicó por primera vez al proletariado, siendo los obreros catalanes y los andaluzes los que animo lo adoptaron como organización económica de la Anarquía, los segundos después de

Preguntamos después al que ofició de presentador:

—¿En qué Sindicato milita?

—¿Qué profesión tiene?

—Se dedica a prestar dinero.

—¿Cómo?

—Si, presta dinero al 60 por 100, nos respondió tan fresco el ingeniero.

Un prestamista, compañero nuestro...

—Es necesario limpiar la casa, barrerla, fregarla y desinfectarla" ha dicho hace poco un compañero. La "casa" son las ideas, las organizaciones. Menos a la obra. A barrer, a fregar y a arrancar las malas raíces. Cuan-to antes, que el tiempo es oro, como decía el inglés. Más que oro: revolución.

### EL ESPÍRITU FASCISTA EN CATALUÑA

## NACIONALISMO Y ANARQUISMO

los primeros, por haber sido Andalucía la segunda región de España que visitó en su viaje de agitación y propaganda nuestro amigo y camarada italiano. La tristeza me invade al pensar que pueda ser necesario recitar este A B C del movimiento obrero y anarquista en Cataluña y en España, para ilustración de ingenios y desenmascaramiento de políticos escanallados... ¡Que el proletariado catalán, tan consciente y tan noble, que tan poderoso y tan hondo ha sentido el universalismo, el sentimiento de patria universal, la ciudadanía del mundo; que el proletariado catalán, a su vez poblador y emigrante a lejanas tierras, de planta inquieta y de mirada avizorante y viva, pueda caer en esta trampa burda, que pueda convertirse en enemigo bestial y ciego de sus hermanos del resto de España y del Cosmos, es algo que me subleva hasta lo indecible!

Y luego el fondo del problema: el espíritu fascista, el carácter hitleriano de esta ofensiva, primero moral, en el mítin, en el periódico y en la calle, y ahora traducida en una ley posible. En esto el embrion, el brote de una próxima erupción de nacionalismo feroz, brutal, intolerable. La "Esquerra Republicana de Cataluña" sirve los intereses de los que, necesitado desvincular y dividir al proletariado, hacen en Castilla, en Vasconía, en Galicia obra naciona-lista (también anticatalana) y reaccionaria. Se trata de aislar a los obreros, de dejarlos solos y desamparados de esa unión que hace la fuerza frente al capitalismo rapaz, al Estado matriarcal, que lo mismo son matarifes y rapaces en Cataluña que en Castilla, que en Italia, que en Francia, que en Alemania, que en Rusia, que en el mundo entero.

El Anarquismo representa la unidad sagrada, no ya de todos los oprimidos de la tierra, sin distinción de razas y por encima de todas las fronteras, sino también la unidad sagrada de todos los hombres humanos, de sentimientos universales, de espíritu solidario, fraternal, independiente, colocado frente a la opresión en todas sus formas. Oposición vinculada a la palabra y a la abstracción Estado. Oposición que durará mientras dure la hegemonía y el privilegio del capitalismo, del cual el primero es el dogo guardián, el genizaro, la mano ejecutora, obediente y ciega.

Y después de cincuenta años de iniciada esta cruzada contra el Poder económico y político; después de cincuenta años de haber establecido esta unidad sagrada, tener que repetir universalmente las mismas grandes palabras de Amor, de Paz y de Fraternidad universal, de ayuda mutua, de mutuo apoyo contra el enemigo poderoso y unido, es algo duro.

Pienso en esos míneros heroicos de Cardona, de Sallent, ejemplos de reciedumbre moral, de conciencia proletaria. Contra

ellos van los tiros traidores. Alguien susurra al oído de los políticos catalanes: En la Construcción hay también muchos, muchos no catalanes. Son la savia ahora, la fuerza de ataque y de choque de la Confederación en Cataluña.

Para ellos se escriben los artículos, se barbotan las palabras brutales, se inician las ofensivas feroces. Fuera de Cataluña, otros proyectos de ley, toda una gama de disposiciones fascistas acabará con sus vidas de trabajadores errantes, sin más riqueza que sus brazos y el vigor de sus almas vírgenes, nacidas a la conciencia y al ideal precisamente en Cataluña, víctimas, si así puede decirse, de la cultura y de la rebeldía contagiosa y saludable del obrero catalán.

¡Maniobra infame! Si prosperara, de vergüenza emigraría yo de Cataluña. Lo que, por otra parte, no dejaría de ser una satisfacción para algunos... Y es lo que me pesa.

Federico Montseny

### Los agricultores de la provincia de Zamora protestan ante los poderes públicos de los atropellos que contra ellos se cometen

Zamora, 5. — Los agricultores de la provincia han celebrado una asamblea, acordando prestar su conformidad a los acuerdos de los agricultores de Salamanca, protestando ante los Poderes públicos contra los atropellos que con ellos se cometen, llegando, incluso si es conveniente, a secundar el paro de los propietarios de Salamanca. Indica que esta protesta no va dirigida contra la República, sino en apoyo de la misma, ya que se trata de evitar la ruina de la agricultura.

Acordaron protestar ante el gobernador del atropello que se intenta cometer contra algunos agricultores de esta provincia que actualmente tienen conflictos pendientes. Solicitan también que continúen vigentes las bases de trabajo aprobadas para el año pasado, mientras no se aprueben por la superioridad las propuestas para el año actual.

Estuvieron en el Gobierno civil y el gobernador se negó a recibirlos. Acordaron ver con disgusto esta actitud del gobernador y enviarse una relación de los acuerdos tomados. — Atlante.

### EN HOSPITALET

### Los guardias de Asalto suspenden un mitin pro amnistía a vergajazos y tiros

Ayer noche, mientras se celebraba un mitin pro amnistía en el teatro Victoria de Hospitalet, para la celebración del cual tenían autorización los organizadores, se presentó la Guardia civil de aquel puesto y al ver que no asistía el delegado gubernativo, suspendió el acto.

Seguidamente dieron cuenta de lo ocurrido a la Jefatura Superior de Policía, de donde salieron seguidamente varios agentes de la Brigada de Investigación Social y una Sección de guardias de Asalto, que se dirigieron a Hospitalet.

La Policía procedió a la detención de los organizadores del acto y de los compañeros que habían estado en el uso de la palabra, en total ocho, que fueron conducidos a Jefatura de Policía.

Los camaradas detenidos son Ernesto Bueno, que presidia, y sus oradores Miguel Tarín Cer-

### EN LA PROVINCIA DE ALMERIA

### Se forman varias manifestaciones de hombres y mujeres, pidiendo la supresión del cobro de las cédulas y exigiendo alimentos al Ayuntamiento

Almería, 5. — En Tabernas, se formó una manifestación de mujeres, que pidió la supresión del cobro de las cédulas personales que ejecutan los agentes. Ante la actitud de las mujeres, éstos abandonaron el pueblo.

En Bedar hay gran malestar por la falta de trabajo. Una gran manifestación de obreros se dirigió al Ayuntamiento pidiendo que se les facilitara alimentos.

En Canajayar se formó una manifestación contra el cobro del repartimiento de utilidades, intentando los grupos asaltar el Ayuntamiento y promoviendo una grave alteración del orden.

Se teme la reproducción de los sucesos. Se concentró abundante Guardia civil. — Atlante.

### EN PRO DE LA AMNISTIA

Continuamente recibimos inmensidad de cartas y telegramas de Sindicatos y camaradas en demanda a los poderes públicos de una amplia amnistía y suandose a nuestra campaña en favor de la misma.

Publicar estas peticiones sería ocupar la mitad de nuestro diario. Rogamos, pues, a los solicitantes y entusiastas que se den por enterados en esta nota del acuse de recibo de sus misivas, agradeciendo el interés que se toman por los camaradas presos.

El último telegrama que obra en nuestro poder es de la Unión Obrera de Denia, que en asamblea general tomó el acuerdo unánime de pedir una amplia amnistía para los presos politicosociales e inmediata apertura de Sindios.